

令和5年2月24日

保護者様

三木市立吉川小学校
校長 長谷川 珠里

吉川小学校 新たなスタートを迎えて (40)

向春の候、保護者の皆様にはますますご清栄のこととお喜び申し上げます。日頃は、本校教育にご理解ご協力をいただき深く感謝いたします。

3月23日(木)に卒業式を行います。新型コロナウイルス感染症対策を講じながらの学校生活ですが、マスクの着用等については新たな対処方針が国や県の方針を受け、三木市教育委員会から示されました。その方針を元に、本校での対応を検討し、準備を進めているところです。

引き続き、東吉川小学校と吉川小学校の統合初年度ですので、学校での様子や保護者をお願いしたい事等をお伝えする方法として、本文書をお渡ししています。お読みいただく時間を作ってください、ご確認をお願いします。

なお、本校のホームページにも同様のものをUPしていますので、過去の文書も確認いただけます。必要に応じてご利用ください。

☆学校HP(ホームページ)アドレス <http://www.miki.ed.jp/el/yokawa/>

☆検索窓に「吉川小学校」を入力して検索ください。

I 新型コロナウイルス感染症対策と学びの継続

(1) 4小学校合同人権学習会に代えて

閉校した4小学校の6年生が中学校へ進学する前に、旧中吉川小学校に集い人権学習会を行ってきました。現在は統合して、一緒に学んでいますので、卒業を控えたこの時期に、外部講師を招聘し人権学習を行っています。

今年度は2月14日(火)に春川政信先生にお越しいただき、6年に人権学習を行っていただきました。6年生は熱心に学習し、積極的に質問する等、春川先生からお褒めの言葉を頂きました。

【児童の感想】

○ 差別はしてはいけないことはわかっていたけど、改めて大切にしないと

ないと感じました。差別をする人じゃなくて、される人の立場になって考えないとダメだなと思いました。これからもたくさんの人に感謝し、いじめられている人がいたら積極的に助けたいです。

- 初めてわかったことがあります。一つはエレベーターには障害者のためのボタンがあり、それは開く時間が長くしてあることを知りました。二つ目に点字ブロックが岡山県で生まれ他の県や世界に広がっていったことがすごいと思いました。次に、不安やきょうふ、区別を悪用する、理由もない事で差別する事で差別が起こってしまうことが分かりました。それを無くすために「人と自分を同時に大切にする」「人権と命を守る」「それに対して本気になる」ことが大切だと思いました。

学校の生活目標である「みんなのために自分から行動しよう」と「人と自分を同時に大切にする」ことがつながると思います。見ているだけでなく、それに対して戦うことが必要だと思いました。

- 点字ブロックや車いすのマークの使い方などは良く知らなかったから教えていただいた事で、もしその状況になった場合に応用できると思うのでこの学習をした意味があるなあと思います。失敗談なども教えてくれて、成功したものだけよりも分かりやすくなっていて良かったです。



(2) JAみのり青年部 ストロベリーハンター

2月17日にJAみのりKOUUNプロジェクトの一つとして、5年生が「ストロベリーハンター」に参加しました。いちごの生育についてやいちご栽培の工夫をくわしく教えていただき、収穫・試食までさせていただきました。

子どもたちは大切に育てられたいちごの重みを感じながら、優しく収穫していました。ふるさとの良さを知り、新聞にまとめる等の活動を通して学びを深めていきます。



2 卒業証書授与式について

6年生の保護者には2月20日付の文書で、以下のような案内を行っています。

(1) 日時 令和5年3月23日(木) 9:30~10:45

(2) 式場 三木市立吉川小学校 体育館

(3) 参加者 卒業児童(30名)とその保護者、在校生

※三木市教育委員会の方針として、昨年度に引き続き新型コロナウイルス感染症対策のため、来賓の出席はありません。なお、令和5年度の入学式からは来賓にもご出席いただく予定です。

(4) 持ち物 スリッパ、防寒着等

※新型コロナウイルス感染症対策のため常時換気をしますので、ご自身の体調や気候に応じて、防寒着等を持参ください。また、マスク着用にご協力を

お願いします。

(5) 新型コロナウイルス感染症対策について

三木市教育委員会からは以下の方針が示されています。

① 基本的な感染症対策の徹底

- ・参加者については、検温等、体調の確認を行った上で、参加するよう依頼する。
- ・児童及び教職員については、入退場、式辞・祝辞等、卒業証書授与、送辞・答辞の場面など、式典全体を通じてマスクを外すことを基本とする。保護者については、マスク着用の協力を依頼する。

※児童及び教職員は卒業式にはマスクを着用せずに参加します。

特に卒業生はすべての場面でマスクを外して卒業式に臨みます。なお、校歌斉唱等についてはその時期の感染状況等に応じての対応とします。

② 参加者

- ・参加者が密集しないよう、在校生、保護者等の参加については、学校園の実情に合わせて対応する。

※本校は小規模校ですので、在校生はすべての学年が式場に入り参加します。卒業生の保護者等の出席については人数制限を行いません（昨年度は1家庭2名までとしていました）。なお、お席の準備の都合上、連絡帳等で参加予定人数を担任までお知らせください。駐車場については1家庭1台のご用意となります。

(6) その他

- ・開場は8時50分です。お子様と一緒に登校し、9時20分までに式場に入りご着席下さい。
- ・駐車場は、北門近くの体育館西側駐車場をご利用ください。なお、正門はスクールバスの動線等と重なるため、正門からのお車での来校はご遠慮ください。
- ・携帯電話、時計のアラーム、立ち歩いてのビデオ撮りなど、式の雰囲気壊すような行為は慎んでいただきますようよろしくお願いいたします。（アルバム撮影業者は除く）加えて、撮影した写真や動画はSNSへの投稿等は禁止しています。ご家族でお楽しみください。
- ・式終了後、卒業写真撮影がありますので、そのままお待ちください。撮影、学活後、高学年昇降口より正門まで、参加者全員で卒業生を見送ります。正門前へ移動お願いします。

全校生で思い出に残る卒業式を作っていきたいと思います。